

Centro America

Suscripción mensual.....	Ct 1.00
" trimestral.....	2 75
" anual.....	10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano.....	\$ 5.00
---------------------------------------	---------

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

AVENIDA CENTRAL, ESTE, NUMERO 30

Frente a la Librería de la v. Lites

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña,

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 24 DE ABRIL DE 1907

NUM. 240

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Preioso medicamento para la curación radical de la SÍFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,

el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curación por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ª. clase:

Por "Prinz August Wilhelm".....	\$ 75 00 dollars
" "Prinz Joachim".....	" 75 00 "
" "Santia" y "Sibiria".....	" 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LISMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERIA DE DON MIGUEL MACAYA

GOTAS CONCENTRADAS

DEL VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido:

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas. La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea, (pérdidas blancas neurosis, etc.) Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPÚBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PÍLDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Decreto de Fomento PERLAS Y CONCHAS

Número 1.—Cleto González Víquez, presidente constitucional de la república de Costa Rica, por cuanto en decreto número 1 de 14 de julio de 1906, fué fijada para la explotación de los yacimientos periferos del litoral del Pacífico de la República durante el lapso de seis meses que comprende la época actual hasta el 31 de mayo próximo entrante, la sección comprendida entre los lugares llamados Morro Hermoso y Cabo Blanco; y considerando: primero, que según se ha demostrado en la práctica, á más de ser pequeña esa sección, ofrece peligros y dificultades para la pesca de la concha perla, en esta época en razón de ser allí dominante con gran fuerza el viento Norte; segundo, que tal situación á más de perjudicar á las empresas establecidas para la explotación de que se trata, priva en gran parte de las rentas que de esa industria derivan las municipalidades de Puntarenas y Guanacaste, según decreto de 3 de julio de 1902, por tanto, decreta: Artículo único. El artículo segundo de la citada ley de 14 de julio de 1906 se leerá en los términos siguientes:

Artículo 2º.—Las estaciones del año y las secciones para el buceo serán tres:—La primera corre del 1º de agosto al 30 de noviembre y se aplicará á la parte del litoral comprendida entre la bahía de Salinas y el Morro Hermoso;

La segunda corre del 1º de diciembre al 31 de mayo y se aplicará á la parte del litoral comprendido entre Morro Hermoso y Herradura, quedando incluido por lo tanto el Golfo de Nicoya; y

La tercera corre del 1º de junio al 31 de julio y se aplicará á la parte del litoral comprendida entre la Herradura y el Golfo Dulce.

Dado en San José, á los veinte días del mes de abril de mil novecientos siete.—Cleto González Víquez.—El Secretario de Estado en el despacho de Fomento.—O. F. Rohrmoser.

Por los salones-teatros

En la Merced

Relatan, me dije, cuando vi los pomposos anuncios de la velada en el salón-teatro de la Merced. Seguramente, el artista redoblante pretende ahora arrancarnos aplausos en vez de silbas durante sus representaciones tan artísticas, con las cuales tuvo la humareda de regalarnos en días pasados. No seré yo quien le dé mi obolo; preferible es dormir, que pasar una mala velada.

Pero no lo hice así; fuime á la Merced refunfuñando con unos amigos que me llevaron á empellones y me entraron poco menos que lo mismo.

Adentro ya, habiéndome ellos proporcionado el "libre acceso" sorprendí al encontrarme ante un auditorio tan numeroso como selecto.

Más que mejor; verá á las bellas, en tanto ellas miran lo bello que representarán. E hice todo lo contrario: fuí todo ojos para la representación, que resultó como nunca, de rebonita. En la ejecución delos diferentes y escogidos números del programa, los pequeños artistas quedaron á la altura de su buena interpretación.

Para mi modo de apreciar el cuadro plástico primero, "Cuando el amor muere" título también de un vals encantador, fué de lo mejor. En él figuraban Nenita Soler, tan simpática por la dulzura desu semblante, representando el "Amor cuando muere" pero en verdad, parecía más bien, verlo, sentirlo renacer en ella, que sucumbir en el ocase de la vida, según el título del cuadro. Después acompañando, "Cuando el amor muere" un grupo de niñas entre las cuales conocimos á Elisa Rever, Ada Brenes Luisa Mc. Grigor y Gabriela Bonilla; todas, tanto éstas como las que no recordamos, parecían un ramillete de escogidas flores en botón.

—Después el piri piri, canto y baile, por dos encantos de chiquillas, Leonor y Amalia. Fué muy gustado y aplaudido.

Todas las demás partes del programa fueron muy bien representadas.

Lo malo, lo pésimo, fué la conducta reprochable mil veces, de la señora Lus Candente, que al dar principio las función, quiso que ella fuera en tinieblas; pero quizá por consideración al público, nos iluminó apenas, como por favor.

En la Soledad

También en la Soledad hubo velada según decir de un amigo estubo muy bonita y concurrida. Nosotros no fuimos, pues á pesar de que nos honramos con la amistad del padre Zúñiga, éste no nos honró con el boleto.

Pero aunque sea á costa de nuestro peculio iremos el entrante domingo. HEGUS

De Santo Domingo de Heredia

El sábado proximo la estimable Señorita María Mora juró ante el altar fidelidad eterna al amigo don Pedro Benavidez. Hacemos votos fervientes por su felicidad pidiendole al cielo haga del hogar que ellos forman un paraíso terrenal.

Corresponsal

Santo Domingo abril 22 de 1907

Para acelerar la germinación de las semillas

Para activar la germinación de algunas semillas, como las de perejil, zanahoria, etc. se recomienda el procedimiento que sigue:

En agua fría que contenga 3 por ciento de formalina comercial (preparación que contiene 40 por ciento de formol diluido ó lo que es igual una onza de formalina por litro de agua, se sumerge la fruta durante diez minutos; después de ese tiempo se seca y se sumerge de nuevo por otros cinco minutos en el agua clara, también fría. Luego se deja escurrir y secar sobre telas metálicas, ó cualquier otro material semeante, y la fruta se embala y dispone como de costumbre para exportar ó enviar al mercado.

Para obtener frutas grandes

Un señor Bonnel, en Italia, recomienda un método muy sencillo para conseguir frutas de tamaño mayor que el ordinario.

Este método tiene, además, la cualidad de servir como destructor de las manchas y parásitos que se adhieren y dañan al fruto.

Consiste el referido método en rociar las frutas pendientes del árbol con una finísima lluvia que contenga en disolución sulfato de hierro (caparrosa verde) en la proporción de 0, 80 centigramos por litro de agua.

Para soldar el aluminio

Tómese un 90 por ciento (en peso) de zinc, un 5 por ciento de aluminio y otro 5 por ciento de antimonio.

En un crisol se funde primero el aluminio y después los otros dos metales. Luego se mezcla todo íntimamente con el aluminio.

Cuando la superficie de fusión aparece clara y blanca, se quita la escoria y se echa el líquido en un molde, para que se enfríe y solidifique en forma de barras. Con éstas se puede soldar el aluminio; pero antes de emplearlas deben lavarse con un ácido las superficies que se han de soldar.

Almanaque de abril de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

DIA	PLEAMAR	h. m.
17. Urano estacionario á 2 pm.		6 09
18. Apogeo lunar á 11 a. m. Júpiter en conjunción con la Luna á 1 pm. Júpiter 2 grados 4' N. Neptuno en conjunción con la Luna á 11 pm. aquí ó grados 41' N. de ésta.....		6 52
19. Lunisición N.....		7 42
20. Cuarto creciente á 3h. 1m. P. m.....		8 44
21. Domingo Patrocinio de S. José. Venus en conjunción con Saturno á 9 a. m. Venus ó grados 35' N.....		9 50
22. Mercurio en conjunción con 10 Ballena á 4 a. m. estrella ó grados 2' N.....		11 14
23.....		11 48 a. m.
24.....		12 21
25.....		1 12
26. Equilunio.....		1 58
27.....		2 37
28. Domingo Luna llena á 12h 28m. a. m.....		3 17
29.....		3 56
30. Perigeo lunar á 8 a. m. Venus en afelio á 7 a. m.....		4 37

NOTA.—La marea mayor del año, aunque no muy alta sucede al día 30.

Las probabilidades del tiempo son las siguientes:

Del 20 al 27: buen tiempo, alguzos días muy calurosos.

Del 28 de abril al 3 de mayor 3 días claros y otros de calor, lluvias y truenos. Quizá hacia el 27 ó 28 sea el primer aguacero fuerte de la estación lluviosa.

Empeorando

El querido amigo Licenciado don Elias Castro Ureña, hermano del Director de este diario, ha seguido muy mal de salud después de la segunda operación que se le hizo.

¡Mi amigo don Luis no quiere que se haga la enfermedad de su apreciable hermano, motivo de noticias alarmantes, pero, sin su consentimiento, por el cariño a don Elias y por consecuencia al propietario de PATRIA me permito esta falta de disciplina.

Deseo una vez más la mejoría del que ha sabido ser digno Magistrado.

MIGUEL A. SALAZAR

Yendo y viniendo

Mi querido amigo el Licdo. Luis Cruz Meza, descansado ya de las fatigas de su último viaje á Guatemala, se ha puesto de nuevo al frente de su oficina de Abogacía y Notariado, la cual se ha servido poner á mis órdenes.

¡Pero chico, le he dicho, si yo no tengo interés que pelear, ni causas pendientes, ni gestiones que hacer ante los tribunales! Salvo una que otra escriturilla de compraventa para reforzar mis bienes raíces, no sé en qué pueda ocuparle.

—Bien, me contestó, si usted no quiere seguir negociaciones de banca, ya que tan buenas las ha hecho durante su vida, permítame que le pida siquiera recordarlo á sus amigos.

—Ya lo creo: eso con gusto. Y allá voy, que no pezo.

Luisito es un abogado joven que ha dado notas simpáticas en todos los asuntos que se le han encomendado. Es activo, laborioso, honrado y ¿qué más? Médico en el cobro de sus honorarios, pero no trabaja para sacar dinero sino para honrar la profesión.

Su oficina está en los bajos de la casa del doctor don Antonio Cruz, su difunto tío, esquina Sur del Mercado y despacha de 7 á 10 de la mañana y de 12 á 5 de la tarde.

Allí espera las órdenes de sus favorecidos que, hoy por hoy, son bastantes.

Me cuentan que tal vez el domingo próximo se llevará á cabo un desafío de *base-ball* entre el Club Sport San José y la sociedad del mismo nombre. El acto, como es natural, ha de verificarse en la hermosa llanura de Mata Redonda.

Ojalá que entren en calor los miembros de esos clubs y nos den aviso anticipado para asistir.

“Costa Rica” es el título del libro de los periodistas españoles cuya amistad pretendo haber tenido desde que llegaron á este país. “Costa Rica”, digo, es el título de un libro hábilmente escrito, magníficamente impreso y superabundantemente dirigido.

¡Pero señores y amigos, qué es eso?

¡Salmerón y Ascensión para ustedes son el mismo violón!

Pues, digo, *pon, pon, pon*....

Hablando ustedes de los colegas, afirman, así no más, que el tipo de periodista (ó del periodista?) en la acepción más moderna de la palabra, lo da el señor Greñas....

Ojalá que supiera nuestro maestro de “La España Nueva”, el simpático Rodrigo Soriano... se pondría celoso.

Ahí pero lo que me ha ocasionado horror, algo como el grito de muerte, es el cuadro de la página 93. “La caza del tigre”.

Hay allí dos sujetos, deben de ser “Segarra y Juliá” escopetas al hombro, qué digo, escopetas al brazo, y casi se oye el *pum! pum!*

Pero, quien mire á lo que Segarra y Juliá le apuntan no podría menos de salir corriendo.

—¡Es un tigrizo!

A mi no me vengan con esos sustos!

Sin ver quien era el autor del cuadro, grité es Povedano.

Positivo. Resultó ser fantasía del maestro Povedano.

Ahí Tigre más tigre. Se parece á los que reñena el taxidermista Undervood cuando hace cuadros para exposiciones oficiales. Especialmente fantásticos.

Como me gustaban ciertas libertades de lenguaje, Copiosos siguientes versos que hallé en la página 96 del libro y que dicen:

¡El marqués de Talamanca!

¡Dale, dale con la tranca!

Pues no hizo, ¡el muy pendejo!

Lo que Parafán el viejo.

¡Dale, dale con la tranca, al marqués de Talamanca!

(Hasta aquí por hoy).

Domingo Dominguez

Para los efectos de la ley

Miguel A. Salazar

Otrezco

en arriendo la imprenta de “Patria” del 1º de mayo próximo en adelante.

L. M. CASTRO

Movimiento criminal

Se ofició al Certificador General de Policía para que certificara los juicios que hubiere contra Manuel Mora Rivera en causa que se le sigue por hurto á Adolfo Brenes.

Se confirmó el auto de prisión dictado por el Alcalde de Tarrazú contra Jesús Zeledón Jiménez por hurto de uso en perjuicio de Carlos Chacón Hernández.

Se confirmó el auto de sobreseimiento dictado por el Alcalde tercero en

la sumaria por daños á Francisco Flórez Gamboa.

Se mandó suplicatoria á la Sala Segunda de Apelaciones á fin de que certificaran el auto de encarceración de Luis Secades Japón, estafador de Mr. Cox, é instruir sumaria para averiguar si éste se ausentó del país.

Se dió audiencia al Fiscal en la sumaria contra Leopoldo Castro por abigeato á Francisco Fallas.

Se sobreselló definitivamente en la causa contra Nicolás Masis por abigeato á Jerónimo Cordoro.

En la causa contra Alfredo Alcázar por robo á Margarita Thompson se corrieron los traslados de ley con las partes.

Se abrió á prueba la causa contra Motias Durán Ortiz por lesiones á Marcelino Sequeira.

Se dictó auto de enjuiciamiento contra José Calvo Méndez en causa contra éste por lesiones á Elias Sánchez Arburola.

En la causa contra Ana Carvajal por hurto á Elias Leiva se ordenó entregar á éste el dinero aprehendido á aquélla.

Contesto

Con el mote de “El mal ejemplo cuando” el redactor de “El Pacifico” califica de necio el telegrama de felicitación que el señor Flores y yo dirigimos al General Zelaya con motivo de la derrota del partido separatista de Honduras.

Para deprimiros dice que somos gente menuda y desconocida, cosa que no ponemos en discusión, y no interesa á nadie. Hago constar que tales depresiones me tienen sin cuidado. El Redactor de “El Pacifico” está cegido por la pasión política, hasta el punto de haberle echado en cara al señor Jiménez su celibato, con motivo del telegrama de felicitación que este le dirigió al General Zelaya, y de deplorar la victoria de su país, sólo por el honor que redundaba en el partido liberal. Querá tener la bondad el Redactor de *El Pacifico* de decirnos qué relación tiene la soterría del señor Jiménez con el conflicto centroamericano?

Sepa el redactor de “El Pacifico” que el Gobierno de Costa Rica es amigo del Gobierno de Nicaragua, según consta en repetidas declaraciones oficiales; y que el pueblo de Costa Rica es hermano del pueblo de Nicaragua, con quien tarde ó temprano se unirá en estrecho abrazo. El general Zelaya ha dado pruebas elocuentes de su amistad al pueblo de Costa Rica. La cuestión de límites, que parecía no tener término fue arreglada con el espíritu de verdadera confraternidad centroamericana. Siento decir al señor redactor de “El Pacifico” que el partido conservador á que él pertenece no trató esta cuestión bajo el mismo punto de vista.

Federico Fernández G.

Cables

México, 22.—Los asesinos de Barillas confesaron dando detalles de la conspiración. Dicese que varios prominentes guatemaltecos son cómplices.

Chihuahua, 22.—La explosión en la fábrica de fuegos de pólvora, fué causada por un cigarrillo encendido. Hubo dos muertos.

Washington, 22.—Se dice que nunca hubo desagrado entre el Japón y los Estados Unidos, sobre la cuestión de exclusión de los japoneses de las escuelas públicas de San Francisco. En una sesión de la American International La Society William Barnes introdujo una resolución pidiendo á la sociedad de considerar degradante q' á los almirantes de las armadas del mundo se les obligue á tomar cargos de agentes de policía y alguaciles para recolectar dendas.

Berlin, 22.—El duque Adolfo Federico Mecklenburg Schwerin preparase para una exploración al Africa Oriental pasando el lago de Kirof.

Bruselas, 22.—El rey Leopoldo postergó su viaje á París. Hay rumores q' ofrecerá á Fallieres la sección del estado libre del Congo según el tratado de Berlín. Francia tiene derecho á la oración, lo mismo el rey Leopoldo tiene derecho á cederlo.

Madrid, 22.—Las elecciones hoy empezaron muy quietas, gracias á las medidas de precaución tomadas por las autoridades.

Madrid, 22.—Los doctores que asisten á la reina están muy satisfechos del estado de su salud. Hoy tomó sus acostumbrados paseos en coche en la mañana y en la tarde. El alumbramiento se espera en la semana entrante.

Roma, 22.—El gobierno ha informado al agente del Canal de Panamá que se han recibido informes graves sobre las condiciones higiénicas humanitarias y morales de los italianos, por eso prohibió la emigración á Panamá, enviando un comisionado á investigar.

Madrid, 22.—Desmiéntese la reparación del médico inglés Glendinning y enfermera Glendinning y Gutiérrez armonizan. Gutiérrez espera alumbramiento talvez mañana: lo más tarde el viernes. La reina insiste en que ella amamantará al futuro heredero.

Berlin, 22.—La bolsa tiene grandes esperanzas que el Banco de Inglaterra baje el de cemento y que el Banco Francés seguirá el ejemplo.

San Petersburgo, 22.—El vice-gobernador de la prisión fué asesinado en la calle, el asesino arrestado.

París, 22.—Los restaurantes reabrieron sus puertas. Dicese que mañana se declararán en huelga.

Color de Rosa

Fiesta infantil, encantadora, fué la que ofrecieron á sus amiguitas, las niñas María Isabel y Rosalía Gómez Bringas; la tarde del domingo último. El motivo; la celebración del cumpleaños de ellas, que transfirieron para ese día.

Los salones y los amplios corredores de la residencia de sus amiguitas y espléndidos papás fueron adornados con gusto, y el buffet abundante en dulces, caramelos y frescos.

Bailaba y discurría por toda la casa un enjambre de tiernas y hechiceras criaturas, con sus encantos de auroras, en plena etapa primaveral abiertos sus corazones á los sueños y quimeras de la vida. Radiantes e alegría, risueños y complacidos, formaban ellas un cuadro de animación digno de trasladarse al lienzo y de cantarse en estrofas dulces y sentidas.

He aquí los nombres de las niñas que acudieron á la invitación de Chabela y Challa: Celina Fernández, Bety Brealy, María Fonseca, Yela y Tila Lustchaunig, María Ramírez, Nelly y Chayo Bustamante Hortensia Zelaya, Lily Keith, María y Emma Ingals, Clemencia Soto, Eloisa Rober Mercedes Rodríguez Machado y Margarita Gómez.

Que brillen siempre estas niñas, reinas del hogar mañana, con la misma felicidad que hoy inunda sus almas.

LALO

De Desamparados

El turno produjo á C. 1000 á pesar de haberse ido mucha gente á S. Pedro. Si no hubiera habido ese turno en San Pedro, el nuestro hubiera llegado á mil quinientos. Felicitamos al patriota y popular padre Vilá. Por su digno medio, pronto tendremos nueva Iglesia, pues es de un carácter bastante progresista. Además el pueblo desamparado lo quiere bastante como merece. Hasta mi próxima.

PAULA DE MILLAN

Desamparados 22 de abril de 1907

El crimen del Zarcero

Detalles interesantes

En nuestro número de ayer publicamos un telegrama del Zarcero sobre un horrible crimen cometido en un niño quien á estas horas no sabemos si habrá muerto.

Sobre el hecho tenemos los siguientes detalles llegados por correo de la tarde: El padre del niño se llama Gil López quien trabajaba en casa de Federico Rodríguez (Lico).

El herido se llama Ramón Arce; es joven, y hace como diez días se trastornó del cerebro, pero sin llegar á loco furioso.

Empeoróse Arce y cogiendo un machete, puso la mano en un tronco y se dió un machetazo, trozándose la muñeca. Luego partió para casa de Gil López donde estaban sin compañía de varones la esposa, señora Trinidad, sus hijas Amalia, Otilia y Mannela, el niño Nicasio de 4 años y una chiquita.

Serian como las diez de la mañana cuando entró el loco, ya furioso, probablemente más exaltado por haberse cortado la mano.

La madre al ver la espantosa figura del individuo tomó en sus brazos á la chiquita menor y huyó llamando vecinos en su auxilio.

Cuando esto, llegaron Santiago Solís y su padre Juan Solís, quienes no tuvieron el valor necesario para impedir el hecho, en tanto que la madre si parecía tenerlo, pero sin embargo no pudo defender al niño Nicasio, que estaba defendiendo al niño Nicasio, que estaba defendiendo al niño Nicasio.

La nave densa sombría. El fúnebre lienzo de la noche principia á imperar. Del interior de la iglesia sale un ruido regularizado, son los pasos marcados de Eva que ha terminado su oración y va en busca de su lecho para llorar á solas su amargura.... mientras llega el nuevo día, el día que la jente con el sér que tanto ama y anhela con el alma tener á su lado, hoy en poder de los sayones.....!

La familia desolada y abatida ha pedido auxilio á los parientes radicados en esta capital, y la autoridad, con conocimiento del hecho, habrá procedido á cumplir su deber.

OFICIAL

Justicia.—Se nombra á don Jorge Herrera, Agente Fiscal, para Fiscal de Corte. Restabécense los cargos de Agentes Fiscales primero y segundo y se nombra á don Francisco Ross R. y á don Francisco Ugalde Pérez.

Gobernación.—Se emite un reglamento para Imprenta Nacional.

Se da permiso á D. Nicolás Lizano go-

bernador de Puntareñas y se nombra á don Agustín Guido.

Policía.—Se permite exhumar los restos de doña María Teresa Fábrega de la Guardia.

Fomento.—Se dispone proceder á la reparación de la carretera de la Quebrada de la Muerte al límite entre el cantón de Mora y el Puriscal.

La oración de Eva

Después de haber marchado los sayones con el Mártir, casi loca una hija de Eva, apellidada con ese mismo nombre, que había cifrado sus esperanzas en el infomrtunado Mártir, la que no podía pronunciar palabra alguna en pro de aquel sér que tanto amaba por tener al pueblo como mordaza, á su madre, hermanos y parientes como lacreadores de su cuerpo y destruidores de su espíritu, buscó el Santuario para pedir con efusión al Creador y á su corte que le devolviesen al sér que espiritualmente era su dueño, á quien había entregado su corazón, esperando ansiosa que llegese el día feliz en que en nombre del Padre Excelso, se uniera á él para siempre....

En el extremo opuesto á la entrada de la nave, única del Templo, destacase un simpático altar, en el centro de éste alumbrado por lámparas lucecillas, descompuestas en mil matices por los prismas de las lámparas, se divián un Santo Crucifijo. Dos cirios á diestra y siniestra, con tenue luz iluminan la faz del *Agnus Dei*, en la que se refleja el dolor más cruel.... La nave es sombría, sombría cual los preludios de una noche en el triste cementerio....!

Se distingue una silueta blanca, hacia abajo y frente al crucifijo, puesta de rodillas y en actitud beatífica. Murmura, y de vez en cuando escapándosele tristes suspiros que demuestran el acerbo dolor de que es víctima aquella pobre alma. Es la desventurada Eva, que con la cara bañada en lágrimas y con la impresión del letal dolor pide á Cristo que la aliente y devuelva al sér que tanto, tanto ama! Pide á la Corte Celestial con todas las que le devuelva á su querido esposo....

Cristo dice élla. ¡Oh, tú Señor omnipotente. Tú que sabes cuán amargo es el dolor, y cuán duro es el martirio: el dolor que rasga el alma y el martirio que atormenta al cuerpo!

¡Oh Señor! Tú que supiste vencer al dolor y al martirio: dame aliento me faltan fuerzas!... ¡Oh Señor, usa tu omnipotencia y arranca de la ira de los sayones al sér que tú mismo me has hecho que le ame! Quítalo, señor omnipotente y devuélvemelo! Tú me lo has dado como esposo, no permitas que me lo quiten los *judíos*! Tú que conoces las conciencias, bien sabes que él es inocente! Señor, quítalo y devuélvemelo! ¡Oh, señor óyeme y atiéndeme! Se just!

Sagrada Corte Celestial escucha tú también mis lamentos y calma el dolor que me destruye el alma. Cura mis crueldades heridas devolviéndome al sér que tanto amo! Si piedad existe en tu poderío: atiéndeme, oye los lamentos de un corazón que está siendo triturado por la pesada rueda del dolor y del martirio; y subsana sus ásperas contorciones....!

Virgen del Perpetuo Socorro, que integras este Santo Altar, tú que has dicho que “al que á menudo te invoque con perpetuos ruegos le atenderás,” socórreme en lo que pido: arranca del poder de los sayones á mi esposo querido y devuélvemelo....!

Con lígubre tañido anuncia la campana la oración. Eva con fervor creciente llena de fe, repite sus preces á Cristo y corte celestial. Temblando, como la cuerda que vibra, va levantando poco á poco su cuerpo doblegado ante las imágenes sagradas, á la vez que va alzando su mirada hacia los cielos, moviendo la cabeza como el que demanda piedad, exhala un profundo suspiro y queda en pie....

La nave densa sombría. El fúnebre lienzo de la noche principia á imperar. Del interior de la iglesia sale un ruido regularizado, son los pasos marcados de Eva que ha terminado su oración y va en busca de su lecho para llorar á solas su amargura.... mientras llega el nuevo día, el día que la jente con el sér que tanto ama y anhela con el alma tener á su lado, hoy en poder de los sayones.....!

MARÍA CASTÁN ÁNDRADE

20 de abril 1907.

COMUNICADOS

Escuela de Farmacia

Los estudiantes de la Escuela de Farmacia se encuentran dispuestos por la resolución de la directiva de dicha Escuela, á someter el ruidoso asunto de C. E. Kirckpatrick á la Asamblea de Farmacéuticos.

Felicitamos á la Directiva por su juicio determinación y á los estudiantes porque de esta manera serán estimados en

más alto grado los bienes de la escuela y seguros de que no se encontrarán en el triste caso de abandonar los bancos del Colegio como lo tenían resuelto.

CRONICA

Para el *estómago* está recomendado el excelente Vino de Marañón legítimo, que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento “LA BICICLETA” que queda situado frente al café de doña Urbana. PRECIOS: por botella un colón; por docena 10 colones. Próbalo el sabroso vino que recomendamos.

MATRIMONIO. El 15 del entrante mes de mayo contraerá matrimonio en la ciudad de Cartago, el joven don Gregorio Rivera con la simpática y estimable señorita Servanda Barahona. Para la futura pareja una vida de dicha y venturas y que sean felices en su unión, es lo que les desea un sincero amigo.—E. M.

Contra pereza, diligencia.—¡Por qué será que en “La Gaceta” se publican la mayor parte de listas de contribuciones, multas, etc., sin las sumas totales y algunos cuadros con éstas erradas? ¿Habrá que surtir á todas las oficinas con máquinas de sumar?

Los que estamos ocupados y deseamos conservar en una cartera esos resúmenes para estudiar estadísticas, tenemos que privarnos de esos trabajos.

En el *sentirse* que se tenga en tan lastimoso estado de abandono el parquecito de la iglesia de la Dolorosa. Tanto empeño y dinero gastado en él, y todo para que los chiquillos hagan allí el campo de sus juegos y estropeen sin ninguna consideración las numerosas plantaciones.

Los chicos jugando en el jardín y el policía de línea haciéndose de la vista gorda, como que si no fuera de su deber el impedirlo.

La parroquia de la ciudad de Cartago marcha á pasos agigantados. Es mucho el interés que se toma la junta edificadora, compuesta de personas activas, por concluir pronto tan bello edificio, que en su género será uno de los primeros de Centro América. Ojalá que ese entusiasmo que ahora muestran esos señores no decaiga ni por un momento.

Maltrato.—Lo recibieron la señora Jesús Bolaños y Angela Godoy. A la primera, M. G., después de romperle algunos trastes de uso doméstico, le inflirió algunas lesiones en la cabeza y en un brazo. A la segunda, P. G. por el barrio del Hospital, la puso como nueva con un vocabulario escogido no sin hacerle sentir el peso de su mano.

Por *infringir* la ley fueron penados dos pulperos. El uno que vive por Santa Lucía, después de las dos de la tarde, vendió, como si tal cosa fuera posible, mercaderías de su pulpería; el otro, establecido por la puebla permaneció con la puerta de su establecimiento de comercio abierta también después de los dos toques. El policía que llamó la atención á este último, se queja de que le dió con la puerta en les narices, lo que constituyó una falta á la autoridad.

Enferma.—Doña Elisa Fournier v. de Durán encuéntrase bastante mal de salud, á consecuencia de haber sufrido un ataque cerebral.

Los sentimos y deseamos su mejoría.

Enlace. El 28 del presente contraerá matrimonio en la ciudad de Heredia, la simpática señorita Julia Flórez con don José Ramón Solera. Muchas felicidades.

También en las provincias existe interés por ingresar á la escuela de contabilidad etc; que se abrirá en breve, para mujeres. Sabemos de algunas señoritas que poseen medios y que vendrán, y de otras sin ellos que hacen esfuerzos para venir.

Si el Gobierno quisiera proporcionarles la manera, á las últimas, de seguro que haría un bien muy grande.

Santa Mónica. En honor de este modelo de madres que por tal, ha pasado á figurar con su hijo San Agustín, en el Martirologio Romano, se celebrará el 4 de mayo entrante, funciones religiosas en la iglesia de la Merced.

A las personas que forman parte de la Sociedad de las Madres Católicas, se insta para que asistan.

Vagancia. En los registros de policía vemos á cada instante, Pulano, Zutano y Perencejo, detenidos por que declaran trabajo: Eso nos demuestra que la autoridad se desvela por corregir tan terrible mal. Pues bien, para que lo impidan llamamos, con mucho respeto, la atención de la señora policía, á cerca de cierto personaje, sin arte, oficio ni beneficio, que todo el día ó parte de él, permanece parado en la esquina de la pulpería Puerto Arturo.

Si es un vago, guerra contra él.

Rápidas. Don Rafael Angel Troyo dará á la luz pública una nueva producción suya intitulada “Topacios, Poemas Cortos”.

—Muy pronto circulará el último número de “Ariel” con un material de mucho interés para los señores maestros.

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C1 8

La Norma Tiendas de Novedades de Miguel Turull El Siglo

Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, Tejidos de seda de todas clases.—Lienzos, Zarazas, Gazas Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

En breve darán principio las clases particulares de cocina en el edificio de esa escuela.

El domingo fundeó en Puntarenas el vapor inglés Cacique, procedente de San Francisco de California y con objeto de recibir madera de cedro en la Isla de Chira, que llevará rumbo al Callao.

Se acabó el agua que salía diariamente en la esquina de la casa ocupada por E. Leiva & Co., pero ha quedado un hueco en la acera, capaz de quebrarse un pie, si por desgracia lo introducimos en él.

Sería bueno, tanto para la conveniencia del público callejero que paga su dinero, como para el buen nombre de la compañía, que la empresa del Ferrocarril al Atlántico asee un poco los coches de pasajeros.

Hay varios carros en que da grima entrar, pues es demasiado el desaseo.

Personales. Se radicará en esta ciudad el joven cartaginés don Constantino Carazo.

Para el exterior partió el joven Vicente Pérez.

Don Geo F. West llegó de Pozo Azul.

De New York, don Luis Roca.

De Pacaca, Mrs. Martail y señora.

Ayer estuvo entre nosotros el presbítero Rodríguez, cura de Atenas y muy querido amigo nuestro.

El digestivo mojarrita. Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastrointestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado su nombre.

Zarzuela. Viene el señor Coussirat con la suya. El sábado, este empresario pasó por Limón, rumbo a la Habana, a donde lo lleva el objeto de traer a Costa Rica, de una vez, las partes de baile y canto que le hacen falta. La compañía encontrábase actualmente en Panamá y llegará a esta ciudad el 7 de mayo.

A los obreros. Desde el primero del mes en curso, se están devolviendo sus cuotas a los contribuyentes para enviar un representante al congreso de obreros de El Salvador, según aviso publicado oportunamente. Como el señor París, encargado de la distribución, no puede prolongar indefinidamente la molestia que eso le ocasiona y el gasto de anuncios se hace gravoso al infrascripto, hago saber que las cuotas que no hayan sido retiradas el 30 de abril, ingresarán a la suma que varios caballeros de ésta reúnen actualmente para proveer de mobiliario a la Biblioteca popular de la villa de Grecia.—San José, 15 de abril de 1907.—JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.—Tesorero.

Tiro al blanco. Dió muy buenos resultados el tiro al blanco, que hicieron las primeras secciones de las compañías del centro.

Los de la primera compañía jugaron 39, tres de ellos en el propio centro; los de la segunda, los solamente nueve.

Por parte, irán todos los de ambas compañías.

Rhum Quina, del Dr. Góerman. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española a un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Sport El domingo en Heredia se efectuó un match de foot ball entre un team del club Sport de la juventud de ésta, y otro del Renacimiento de aquella ciudad obtuvo la victoria, el primero con un goal contra ninguno de su adversario. ara el entrante domingo, allá mismo, se organiza otro match en el cual tomarán parte los Clubs independiente y el Renacimiento.

Centro de amigos. Convócase a los señores socios de este centro, para la reunión general ordinaria que se celebrará el viernes 26 del corriente a las 8 p. m. con el objeto de proceder a la renovación de la junta directiva.

Luis F. Montoya Srío

Primogénito. El joven don Francisco Meléndez y su señora esposa, recibieron un precioso presente, que el cielo les envió para alegría de su hogar. Es él

primogénito de su unión. Le enviamos nuestras felicitaciones.

Comercial. Don Elías Muñoz F. vendió su establecimiento de pulpería y vinatería. "La Campana" y a don Manuel Ollio y Ollio.

Muy barato. El pescado no es hoy, el plato exclusivo de los ricos los pobres pueden también darse el gusto de ver sobre su mesa ese exquisito plato.

El precio alcanzado en el mercado, por el pescado fresco, es de 45 céntimos libra; antes se vendía a 75 céntimos la diferencia es grande debido a la abundancia que existe.

Casación.—Asuntos votados ayer. Se absolvió a Tobías Salazar Fernández, procesado por abigeato.

Se condenó a Moisés Ortiz Jiménez por hurto de una yegua, y declaró cumplida ya la pena.

Se declaró sin lugar la casación en la causa contra Apolinar Ardón Jiménez, por prisión arbitraria.

Se declaró sin lugar la casación en el juicio de María Elizondo contra su marido Heliodoro Guzmán.

Sala de Casación.—2 p. m. Miguel Martínez Navarro, criminal.

Sala Segunda.—s. p. m. Tobías Loaiza y Rafaela Carvajal, incendio.

La señora madre de don Ramón Marín Brenes fué sepultada el domingo. En tan duro trance sólo deseamos para el contrastado amigo cristiana resignación.

Matricula. La de la Escuela de Contabilidad, Telegrafía y escritura en máquina (type-writer) quedó abierta desde ayer de 3 a 5 p. m. en el local que ocupaba la Escuela de Párvulas número 1, frente a la iglesia de la Merced.

Atacado. Ayer como a las 3 y media p. m., un soldado que forma parte de la guardia presidencial, frente a Mr. Rudd cuando iba un grupo de ellos a comer, sufrió un terrible ataque que dió con su cuerpo en tierra.

De allí fué levantado por cuatro de sus compañeros, con el rostro morado y echando por la boca grande espumarajos.

Lo condujeron al cuerpo de guardia.

Don Ricardo Bermúdez ha estado bastante enfermo pero; sigue mejor. Nos alegramos porque ya se acerca el momento en que se necesita su presencia en el Congreso.

Saludo. Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción al virtuoso sacerdote don Ricardo Rodríguez, cura párroco de Atenas.

Nupcial. Pronto contraerá matrimonio el joven artesano don Antonio Salas, vecino de Alajuela, con la señorita Lucía Portguez. De antemano deseamos felicidad completa a tan simpática pareja.

De Alajuela se trasladó a esta capital el competente cortador don Florentino Casorla, especialista en uniformes militares.

Deseamos al amigo Casorla felicidad en su negocio, recomendándolo al público, en especial a los militares de gusto para vestir

Para los efectos de la ley
HECTOR GUEVARA S.

ANUNCIOS DEL DIA

AVISO Durante mi ausencia del país quedará encargado de mis negocios con poder generalísimo el Lic. don Marciano Acosta, quien despachará en mi bufete.

RAMÓN ZELAYA
Abril de 1907. 8 v.

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA
Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación, se hace cargo de clases para niñas 1º y 2º grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares, que necesitan asistir a las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales. Cartago, Abril 6º 1907. 1 m.

Se necesitan.

2,000 colones al uno por ciento con muy buena hipoteca.
Informes en la oficina del Dr. don Gerardo Echeverría y Aguilar.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.
Horas de consulta: de 8 a 11 a. m., de 1 a 5 p. m.

COMPRO

una casa pequeña en un punto céntrico, cuya valor no exceda de cinco mil colones [C. 5,000]. Pago al contado.
Dirigirse por correo a Zoraida, apartado 514.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagarés. Rotulación y circulación de tarjetas.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado
y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández
Calle 1a. Sur No. 70

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas

de todas clases,
Capas y zapatos de

hule a precios muy
baratos y gran

surtido de
casimires ingleses

A. Herrero & Co.

Monedas antiguas

Se vende una valiosa colección de monedas antiguas, entre las cuales hay algunas del tiempo de los Césares, antes de Jesucristo. Para pormenores, don Pío Acuña, en Cartago.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 4-00 el par. Ordenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.
San José, de 8 enero de 1907.

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

Pedro Pérez Zeledón
ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260
San José

Miguel Armijo & Ca.
La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende a bajo precio,

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito, mármol, encurstado, así como también bañeras, pilas para-agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., a precios que no admiten coetencia.
Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11—Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Rojg.

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10½ a. m.
y de 12 a 2 p. m.

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica
A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiendo órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

ODONTOLINA

Preparado en la BOTICA FRANCESA

Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías.

ALBALINA

POLVOS HIGIENICOS PARA LIMPIAR Y CONSERVAR LOS DIENTES

Preparado en la Botica Francesa.

Para hermoear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tártaro, imparte a los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.
Al Sur del Colegio de Señoritas.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BEER
Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos.
Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.
Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.
A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA
HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.
Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado Nº 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.
El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.
Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.
Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIALBA

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI ■ En el Mercado
contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaca en el país.
Hotel y Posada **Las Brisas** Hotel y Posada
Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo á precios módicos.
DOLORES DUARTE DE CHACON
Puntarenas, enero 7 de de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenes—im.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse á las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga práctica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un periodo de seis años.
Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiéndolo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.
Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, Avenida Central, frente á la Eureka.—José, Costa Rica.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.
Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.
Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

LA CONSTANCIA
FABRICA DE SIROPES
Rompope, Siropo de Curazao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sida Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.
Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.
Calle 6ª Sur, Nos. 35, 37 y 45
RAFAEL ROJAS AL ARO
San José, marzo 12—1m

LABARCELONA
Antonio Montealegre
Gran establecimiento de sazonados, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licore, finos importados directamente.
Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención apegos de las falsificaciones.
Nuestros puros son legítimos

Enciclopedia Ilustrada Segui Diccionario Universal

con las equivalencias Inglés, Francés é Italiano
A 25 centimos el numero
Agentes, IGLESIAS HERMANOS

Enciclopedia Universal Ilustrada de Jose Espasa

Se puede ver muestra y suscribir en esta librería. Pidan prospecto
IGLESIAS HERMANOS

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo
Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higo, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Troscicos Zimole, magnifico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarrros, ronquera, dolor de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc., etc; tabletas de afozono, el germicida más poderoso sus propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales, gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifóidea; solución de adrefina al porro, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de D. miana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco centimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.
Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre.

REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

Con Salud Hay Felicidad en el Hogar. Está el Niño Enfermo?



Está desapareciendo el color de su preciosa faz?
Se encuentra deagado, débil y de mal humor?
Cuando esto sucede el corazón de la madre está triste; ella anhela algo que devuelva el encanto de la salud á las tiernas mejillas del infante; quiere algo que le dé vigor á su cuerpecito.
Nada podrá dar este resultado mejor que la **Ozomulsion**. Esta Medicina-Alimento es agradable al paladar como la leche y tan fácil de tomar.
Da á los Niños carnes y fuerzas.
Devuelve el color á sus pálidas mejillas y coloca sobre las mismas los preciosos hoyuelos que hacen al corazón de la madre tan feliz.
El Niño obtendrá los mejores resultados de la primera dosis

El Alimento-Medicina que siempre hace bien.

Reconstituye los Tejidos. Enriquece la Sangre.

PRUEBELO HOY.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS.
Se enviará una muestra gratis á todo el que la solicite de la
OZOMULSION COMPANY,
548 PEARL STREET, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.
Debido á las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion, ocupa ésta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsion Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Sódica y un Anti-éptico que es el rey de los Germicidas.
Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos sino también en los Estados Unidos y la Europa.
Este es seguro de que la Ozomulsion hará por Ud. lo que ha hecho por otros. Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetitables. En fin, la Ozomulsion da lo que todos buscan: **SALUD**